



## Communiqué de presse

Maintenance ferroviaire

### Une certification européenne pour les TPF

**La maintenance ferroviaire des Transports publics fribourgeois (TPF) répond à de hautes exigences en termes de qualité et de sécurité. Elle a décroché une certification européenne à la fin mars, après plus de deux ans de processus. Son obtention va permettre aux TPF d'effectuer des opérations de maintenance pour d'autres entreprises de transport.**

Lancé en novembre 2021, le processus de certification de la maintenance ferroviaire des Transports publics fribourgeois (TPF) s'est terminé par la remise du certificat à la fin mars 2024. Ce certificat européen est obligatoire pour les entreprises ferroviaires qui assurent un trafic international et marchandise. Actuellement, il est facultatif pour le trafic national suisse mais un changement de loi est attendu dans le futur. En adoptant cette norme aujourd'hui, les TPF anticipent la réforme en répondant à de hautes exigences en matière de maintenance ferroviaire. La Suisse compte désormais six compagnies ferroviaires certifiées.

Dans les faits, cette certification (selon la directive européenne ECM « Entité en Charge de la Maintenance » 2019/779) permet de garantir la cohérence entre la stratégie, le développement, la planification et l'exécution des opérations d'entretien. Elle renforce les rôles et responsabilités, améliore la traçabilité et permet ainsi des gains en termes de fiabilité et de sécurité.

Avec cette certification, les Transports publics fribourgeois pourront être amenés à entretenir du matériel roulant pour le compte d'autres entreprises de transport. A la clé: une meilleure rentabilité des infrastructures.

Délivrée pour cinq ans, cette certification devra faire l'objet d'un renouvellement en 2029. Dans l'intervalle, des audits de suivi auront lieu chaque année. Cette certification est également valable pour le matériel roulant à voie étroite.

Givisiez, le 16 avril 2024

***Transports publics fribourgeois Holding (TPF) SA est un groupe de 4 sociétés, actif dans le transport public, l'infrastructure ferroviaire et l'immobilier. Le groupe emploie plus de 1'400 personnes. Son siège est basé à Givisiez.***